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O Villefort foi autua-
do pelo Procon de Itabi-
ra sob a acusação de es-
tar vendendo produtos
estragados e pela práti-
ca de adulteração das
datas de validade dos
produtos perecíveis. A
ação do órgão municipal
foi uma resposta a denún-

Procon autua Villefort após vídeo
denunciar venda de carne estragada

Cliente comprou filé mignon com aspecto e
cheiro ruins e, pior, descobriu que etiquetas de

validade haviam sido trocadas

cia feita em redes sociais
por um consumidor.

No vídeo, o homem
conta que comprou
carne estragada no es-
tabelecimento e ao ve-
rificar outros produtos,
percebeu que as eti-
quetas das mercadori-
as estavam alteradas.
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Presidente de sindicato de Barão é expulsa
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Cras de Passabém oferece
oficinas profissionalizantes
gratuitas para moradores

Moradores de
São Gonçalo

apontam
irregularidades

em auxílio
enchente

Moradores estão pro-
curando vereadores e a
imprensa para denunciar
possíveis irregularidades
no auxílio, criado pelo
prefeito Raimundo No-
nato Barcelos “Nozinho”
(PDT), no início deste
ano, para repassar recur-
sos financeiros de R$ 10
mil aos atingidas pela en-
chente de janeiro.
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A Prefeitura de San-
ta Maria de Itabira reali-
zará em breve a demoli-
ção da ponte central. A
medida estava aguardan-
do o licenciamento.
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DE 5 A 18 DE MAIO DE 2022CIDADES

A Liga Itabirana de Futebol Amador
(Lifa) confirmou o retorno do Amador para
este ano. O campeonato tem início em 18 de
junho. No dia 15, acontecerá uma cerimônia
especial de abertura oficial da competição,
com a participação de autoridades munici-
pais e representantes dos clubes.

As inscrições já estão abertas. Os clubes
interessados devem entrar em contato com a
Lifa. Para participar, é necessário que estejam
com toda a documentação regularizada, con-
forme orienta o presidente Ricardo Freitas.

A decisão da data do campeonato foi re-
tirada em reunião realizada na segunda-fei-
ra (2), após reunião da Lifa com a secretá-
ria municipal de Esportes e Lazer, Natália
Lacerda Faria. Pelo menos 16 clubes já
confirmaram participação. A Lifa conta
com mais de 20 clubes cadastrados no mo-
mento, entretanto, muitos, segundo Ricar-
do Freitas, estão com pendência. Contu-
do, ele adianta que esses clubes têm um
prazo de mais de 30 dias ainda pela frente
para se regularizarem.

Até segunda-feira, a perspectiva era de
que o campeonato nem acontecesse. A ame-
aça vinha da tributação inédita, de cerca de
R$ 10 mil, sobre os clubes, em relação ao
Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU).
Dirigentes procuraram a Lifa para denunci-
ar a cobrança, dizendo que não tinham re-
cursos para arcar com a dívida.

Diante da situação, Ricardo Freitas levou
o assunto para discussão com a secretária
de esportes e lazer, que segundo ele, re-
conheceu a isenção tributária. “Ontem (se-
gunda-feira (2) na reunião discuti o pro-
blema com a secretária e ela explicou que
a emissão da guia de IPTU foi um mal-
entendido e será cancelada. Nenhum clu-
be precisará se preocupar. Quem recebeu
a cobrança pode procurar a Prefeitura ou
a Lifa para esclarecimento.

Se fosse confirmada, a dívida inviabili-
zaria a participação dos clubes e até mes-
mo a manutenção cotidiana.

Campeonato Amador
de Itabira começa

dia 18 de junho

Esta é uma fase em que terá, certamente, algumas
perturbações, inclusive o cônjuge estará descon-
tente com você. Tome cuidado se realizar negó-
cios e se lidar com fogo e eletricidade. Depois
vai melhorar.

Se ainda não têm a sua casa própria, saiba que
esta é a fase mais favorável para conseguir uma.
Aproveite. Por outro lado, terá sucesso no comér-
cio, na indústria e nos negócios relacionados com
terras.

Você agora terá maiores chances de lucrar ines-
peradamente através de jogos, sorteios e da lote-
ria. Felicidade amorosa, conjugal e familiar. Ain-
da sua vida amorosa e sexual estará recebendo
influências astrais positivas.

Felicidade amorosa sentimental e bastante suces-
so em diversões e nas festividades onde compa-
recer é a previsão para você. Bom relacionamen-
to com os familiares e amigos. Favorável para
jogar na loteria.

Fale pouco e escute mais. Seja cauteloso no cam-
po dos negócios e não revele suas ideias a nin-
guém. Bom, contudo, para tratar de questões le-
gais e de escritos de modo geral. Procure descan-
sar mais, principalmente dormindo as horas sufi-
cientes.

Alguma prudência será bastante aconselhável,
uma vez que afastará a possibilidade de se perder
em pequenos negócios ou outros assuntos. Influ-
ências benéficas. Saúde, dinheiro e amor com
bons fluxos astrais.

Indicações de que conseguirá obter os mais pro-
pícios resultados no trabalho, no setor financei-
ro, social e amoroso. Aproveite. Paz íntima. O
convívio com novos amigos deverá fazer você
mudar alguns de seus hábitos para melhor.

Faça o que puder para aumentar suas amizades
ou conservar as que você já fez no passado. Evite
atritos com quem quer que seja a fim de não criar
inimigos, declarados ou ocultos. Fluxo favorável
para o romance, o trabalho, o amor, o lar e a fa-
mília.

Acautele-se um pouco diante das notícias que
ouvir, falsas ou favoráveis. Momento excepcio-
nal para a vida amorosa e conjugal. Fator de be-
nefício real. Controle suas despesas e cuidado com
as viagens.

Período feliz com muitas novidades e atrações,
principalmente nos assuntos sentimentais e pes-
soais. O seu trabalho trará bons resultados, bem
como os negócios e novas amizades.

Indícios de êxito nas questões que demandem jo-
gos, esportes e casamento. Momento excelente
para resolver um problema financeiro. A badala-
ção deve continuar neste período. Aguarde con-
vite de uma pessoa influente em sua área profis-
sional.

Sentimentalmente, este será um grande período.
Procure aproveitar do melhor modo possível. Vida
afetiva e conjugal favorecida. No que tange aos
negócios, alguma melhora. Evite ações judiciais
e discussões por dívidas ou créditos.

Pirraça
Com dificuldades de conseguir atendimen-

to às suas indicações pelo Executivo, a oposi-
ção está fazendo de tudo para ganhar tempo
na tramitação do projeto de resolução que pro-
põe a instituição do orçamento impositivo.
Sem acesso ao gabinete do prefeito, eles veem
na proposta uma oportunidade de forçar o pre-
feito a atender suas demandas junto à popula-
ção. Na sessão ordinária de terça-feira (3), um
dos autores da matéria tirou os situacionistas
do sério ao usar seu tempo de fala em cumpri-
mentos pessoais e, para piorar, ainda apresen-
tou um pedido de vista, adiando a votação pela
terceira vez. Indignados, os vereadores da base
do governo protestaram e sem entrarem em
acordo, o presidente acabou por suspender
temporariamente a sessão para esfriar os âni-
mos dos parlamentares.

Pirraça II
Com pirraça ou sem pirraça, a Câmara

adiou mais uma vez a implementação do or-
çamento impositivo. E pelo andar da carrua-
gem, tudo indica que a exemplo da legislatu-
ra anterior o projeto voltará para a gaveta até
que tenha uma Câmara onde a oposição so-
brepõe ao número de aliados do prefeito. Os
mesmos vereadores que votaram contra o
projeto na legislatura passada são os que es-
tão propondo desta vez. A única coisa que
mudou foi o discurso, agora trocado.

Dança das cadeiras
Enquanto os vereadores se enfrentam no

Legislativo, no prédio do Executivo, os se-
cretários precisam segurar firme para não
perder seu lugar. Rumores dão conta de que o
prefeito Marco Antônio está preparando mais
duas substituições na sua equipe. Os murmú-
rios indicam que a nova secretária de Saúde
não terá tempo nem de esquentar a cadeira,
sendo dela um dos nomes cogitados. O secre-
tário de Governo, Geraldo Torrinha, é outro
que anda dizendo estar de malas prontas.

Violência
A situação não está estranha apenas na Pre-

feitura não. A cidade está pegando fogo, en-
volvida em uma onda de violência de assus-
tar. Somente no sábado (30) foram registra-
dos dois homicídios e vários tiroteios espa-
lhados pela cidade. No Bela Vista, Jardim das
Oliveiras, Nova Vista os moradores estão fi-
cando com trauma quando começa a escurecer.
E para completar, no domingo (1º), o Batalhão
de Choque de Ipatinga foi visto nas ruas do Cen-
tro fazendo abordagens. A informação é de que
tem bandido cabeçudo de facções de grandes
cidades atuando em Itabira. Cadê nossa PM?

Fogo e água
O que também está assustando é o aumento

de incêndios e afogamentos na região de Itabi-
ra. Em presença na Câmara Municipal, o co-
mando do Corpo de Bombeiros da cidade con-
tou que o ano já começou com recorde de in-
cêndios en Itabira. A média mensal gira em
torno de quatro registros. Somente em abril
deste ano, os bombeiros já registraram 15 ocor-
rências. O índice de afogamentos também se
mostra alarmante. Ao ano, normalmente, é re-
gistrada uma média de 13 óbitos. O ano mal
começou e nove pessoas já morreram afogadas
na área de cobertura da corporação local. O mais
triste é que a maioria dos casos são resultados
de imprudência, segundo os bombeiros.

A Prefeitura de Santa Maria de Itabira está
promovendo a troca do calçamento da rua
Poço Redondo, na vila Marília Costa.

A solicitação do serviço foi feita pelo ve-
reador Norberto Ferreira da Cruz “Telo”
(PL), por meio de ofício ao prefeito Reinal-
do das Dores Santos (PSB).

Conforme Telo, o serviço foi solicitado
devido ao calçamento anterior, que era es-
corregadio, feito com paralelepípedos.

 “É uma subida, no final, termina o asfal-
to e ficavam as pedras. Hoje, com o novo
calçamento, os veículos não vão ter dificul-
dade para subir, principalmente em épocas
de chuva, evitando também acidentes”, dis-
se Telo, agradecendo ao Governo Municipal
pela atenção a mais uma de suas solicitações,
cobradas pela comunidade.

MAIS SEGURANÇA

Prefeitura troca
calçamento escorregadio

na Vila Marília
Indicação para a obra foi

assinada pelo vereador Telo
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Chamada Pública

PREFEITURA MUNICIPAL DE PASSABÉM torna público a
Chamada Pública nº 001/PMP/2022 – Inexigibilidade nº 004/PMP/

2022 - PAL nº 073/PMP/2022, dia 02/06/2022 às 09:00hs.

Objeto: fornecimento parcelado de gêneros alimentícios hortifruti-
granjeiros por meio da agricultura familiar e empreendedor familiar

rural em atendimento ao programa nacional de alimentação
escolar - PNAE/FNDE, para compor alimentação escolar, de

acordo com a lei nº 11.947, de 16/06/2009, resolução nº 26 de
17/06/2013 e resolução 04 de 02/04/2015 do FNDE.

O edital estará disponível no setor de licitações e no site:
http://passabem.mg.gov.br.

Informações pelo e-mail: licitacoes@passabem.mg.gov.br

Ronaldo Agapito de Sá
Prefeito Municipal

A técnica da Em-
presa de Assistência
Técnica e Extensão
Rural (Emater) de Mi-
nas Gerais, unidade
em Santa Maria de Ita-
bira, Cláudia Costa e
o coordenador da regi-
onal da empresa, que
fica em Guanhães, o
engenheiro agrônomo
Júlio César, foram ao
Legislativo na segun-
da-feira (25 de abril)
apresentar aos verea-
dores o relatório anu-
al das ações de assis-
tência técnica e exten-
são rural realizadas no
município em 2021.

Há 28 anos pres-
tando serviços na ci-

O Villefort Atacadis-
ta foi autuado pelo Pro-
con de Itabira sob a acu-
sação de estar vendendo
produtos estragados e
pela prática de adultera-
ção das datas de valida-
de dos produtos perecí-
veis. A ação do órgão
municipal foi uma res-
posta a denúncia feita
em redes sociais por um
consumidor.

No vídeo postado na
internet, sem mostrar o
rosto, o homem conta
que comprou carne es-
tragada no estabeleci-
mento e ao verificar ou-
tros produtos, percebeu
que as etiquetas das mer-
cadorias estavam altera-
das. Ele disse que ao re-
clamar, o supermercado
não ofereceu resistência,
mas ignorou a recomen-
dação sugerida por ele.

“Hoje é dia 23 de
abril. Olha o que o Vil-
lefort está fazendo. Eu
comprei essa carne on-
tem que estava estraga-
da no Villefort. Eu vol-
tei para trocar e eles tro-
caram. Eu fui ver, e eles
não estão colocando a
data de validade na car-
ne. Aqui só está constan-
do que a carne foi emba-
lada no dia 15 de abril, e
eu vi que a etiqueta foi
pregada em cima de uma
outra, e que estava que a
carne estava embalada no
dia 14 do três [março]”.

A carne que com-
prou, ele disse que esta-
va cheirando mal e com
a coloração duvidosa.
Ao voltar para reclamar,
o produto foi trocado,
mas ao tentar escolher

Procon autua Villefort após vídeo
denunciar venda de carne estragada

Cliente comprou peça de filé mignon no Villefort com aspecto e cheiro ruins. Em vídeo, mostra que além da peça adquirida,
outras continuavam expostas com os mesmos aspectos e, pior, descobriu etiquetas com datas de validade diferentes

outra peça de carne,
constatou que a merca-
doria estava toda com o
mesmo problema.

O denunciante conta
ainda que havia diversas
embalagens com a mes-
ma aparência da carne
que comprou e que en-
controu as etiquetas so-
brepostas com datas di-
ferentes em várias de-
las. Antes de deixar o
local, ele disse que ten-
tou avisar aos funcioná-
rios, sugerindo o reco-
lhimento da mercado-
ria, mas foi ignorado.

A secretária-executi-
va do Procon de Itabira,
Virgínia Cleiston Maga-
lhães Menezes Cruz dis-
se que assim que tomou
conhecimento do fato
fez uma diligência ao su-
permercado mencionado

no vídeo e tomou todas
as providências previs-
tas na legislação sanitá-
ria e no Código de De-
fesa do Consumidor.
“Em situações como
essa, o consumidor deve
fazer denúncia no Pro-
con. Depois disso, os
fiscais vão ao estabele-
cimento para comprovar
o fato. É um caso passí-
vel de multa”, confirma.

Ela disse que foram
identificados vários pro-
dutos com prazos venci-
dos e com as etiquetas de
validade adulteradas,
conforme descrito no ví-
deo. Entretanto, o produ-
to indicado como estra-
gado não foi localizado.

Virgínia Cruz infor-
mou ainda que de acor-
do com o Código do
Consumidor, os produ-

tos que tiverem prazos
de validade vencidos,
assim como os deterio-
rados, alterados, adulte-
rados, avariados, falsifi-
cados, corrompidos ou
fraudados, são imprópri-
os para o consumo.

Disse ainda que essa
é uma prática considera-
da crime. “Colocar” eti-
queta sobreposta para
burlar informações ne-
cessárias do produto co-
loca em risco a saúde de
quem adquire e consome
o produto. É obrigação
do fornecedor expor in-

formações claras e veri-
ficar continuamente os
produtos postos a venda.
Caso algum consumidor
adquira tal produto e ve-
nha a passar mal será, até
mesmo, crime de respon-
sabilidade. Sob a ótica
do Código do Consumi-
dor pode até ensejar pri-
são. O consumidor que
verificar tal prática pode
e deve denunciar ao Pro-
con ou Vigilância Sani-
tária. Além disso, deve
exigir a imediata retira-
da do produto da venda.
Pode ainda exigir a tro-

ca do produto ou devo-
lução do valor pago.

Ela explica, porém,
que nesses casos, o Pro-
con age em conjunto
com os fiscais da Vigi-
lância Sanitária.

O Folha Popular
tentou ouvir, por meio de
mensagens de Whatsa-
pp, a Vigilância Sanitá-
ria sobre o assunto, con-
forme orientações da as-
sessoria de Comunica-
ção da Prefeitura. Mas
até o fechamento desta
edição, o órgão não ha-
via se manifestado.

Servidores da Emater vão
à Câmara de Santa Maria

apresentar balanço das ações
dade, a Emater contabi-
lizou no último ano aten-
dimento a 346 agriculto-
res familiares e mais 160
a produtores rurais com
doações de sementes,
consultorias além de
conquista de recursos es-
taduais para aplicação
no meio rural.

Outra informação
apresentada é referente
aos investimentos feitos
pela Prefeitura em forma
de convênio com a Ema-
ter. Conforme Cláudia
Costa, a cada R$ 1 que o
Município aplicou na
Emater em 2021, o retor-
no foi de R$ 6,58.

Ao final da apresen-
tação, foi feito um con-

vite para que os vere-
adores e pessoas da
comunidade acompa-
nhem as ações da
Emater de Santa Ma-
ria, participando das
reuniões, que aconte-
cem na terceira quarta-
feira de cada mês, a
partir das 19h, no audi-
tório da Secretaria Mu-
nicipal de Educação.

O presidente da
Câmara, Jair Lino de
Carvalho Lage agra-
deceu a visita dos pro-
fissionais da Emater,
destacando a impor-
tância dos investimen-
tos no meio rural,
principalmente na
agricultura familiar.
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Manter a frota de veí-
culos em condições es-
senciais de uso, com foco
na segurança e economia,
é preocupação constante
da Prefeitura de Passa-
bém. Para isso, a reno-
vação também se faz ne-
cessária com a aquisi-
ção de novos veículos.

Para cumprir este
propósito, o governo
Ronaldo Sá adquiriu
quatro novos veículos no
mês de abril, sendo duas
caminhonetes Fiat Stra-
da Endurance 2022, a
primeira entregue nesta
semana para a Secreta-
ria de Obras [a outra
chega neste mês de
maio], uma ambulância
Master e uma van para
a Secretaria de Saúde.

Para o prefeito Ro-
naldo Sá, o município
precisa estar preparado

Governo Ronaldo Sá amplia frota
com quatro novos veículos

prefeito Kléber Batista,
conta com 35 veículos
próprios e contratados,
entre vans, utilitários,
ônibus, caminhões, com-
pactador de lixo, cami-
nhão-pipa, retroescava-
deira, carregadeira, jeri-
co. Com as quatro novas
aquisições, o Município
passa a contar com 39 ve-
ículos para obras e trans-
porte em geral. “Além
destes quatro veículos
que estão comprados e
sendo entregues, pode-
mos finalizar em breve a
compra de um novo ôni-
bus para o transporte es-
colar”, complementa
Kléber Batista.

Na frota, apenas dois
veículos têm idades
avançadas (2002 e
2009). Os demais têm
entre oito e três anos e
estão todos em uso.

para atender a população
em se tratando de obras
emergenciais que neces-
sitam de veículos, como
também estudantes e
pessoas que precisam de
consultas e exames fora
do domicílio. “Estamos

buscando renovar a fro-
ta para reduzir gastos
com manutenção. Nossa
preocupação também é
pela segurança, pois
mesmo com as manu-
tenções e revisões em
dia, um carro muito ve-

nho pode apresentar
problemas repentinos. A
população e a Prefeitu-
ra ganham com isso”,
diz Ronaldo Sá.

Atualmente, o pátio
da Prefeitura de Passa-
bém, chefiado pelo vice-

“Além da
economia,

nossa preo-
cupação

também é
pela segu-
rança”, diz
Ronaldo Sá

Ciclo Saúde
contempla
100% da

atenção básica
de Barão

Barão de Cocais
recebeu reforço no
atendimento à saúde.
Em parceria com a
Prefeitura, o programa
Ciclo Saúde, da Vale,
beneficiou 100% da
atenção básica do mu-
nicípio, com capacita-
ção de 159 profissio-
nais e equipagem de
155 instrumentos e
mobiliário, como oxí-
metros, eletrocardió-
grafos, sonares, auto-
claves, consultórios
odontológicos portá-
teis, notebooks, smar-
tphones, entre outros.
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O Centro de Referên-
cias de Assistência Soci-
al (Cras) da Prefeitura de
Passabém abriu inscri-
ções para uma série de
cursos profissionalizan-
tes. A participação é gra-
tuita. A quantidade de
vagas varia de acordo
com o curso escolhido.

De acordo com a co-
ordenadora do Cras, Cir-
lei Moreira de Assis
Lourenço, as aulas já es-
tão em curso, mas os in-
teressados ainda podem
se inscrever. Já as vagas,
são destinadas prioritari-
amente aos usuários ins-
critos no Cadastro Úni-
co, dependentes do pro-
grama Bolsa Família.

Para se inscrever nas
aulas de violão, iniciadas
no dia 3 de maio, o inte-
ressado deve ter acima

Cras de Passabém está com inscrições
para oficinas profissionalizantes gratuitas

As inscrições, inclusive para o balé, podem ser realizadas no Cras, na praça São José
de 7 anos. Outra oficina
é o balé, com início das
aulas no dia 10 de maio.

As inscrições podem
ser realizadas das 7h às
16h, no Cras, na praça
São José, 100.

Os interessados de-
vem apresentar documen-
to de identidade e com-
provante de endereço,
além de telefone para con-
tato. Os cursos oferecidos
são de artesanato em
EVA, recicláveis, crochê
e artesanato em geral, vi-
olão, capoeira e balé.

A quantidade maior
de vagas é direcionada
aos cursos de artesana-
to, EVA e recicláveis.
Juntos, são 30 vagas.

Para o curso de crochê
estão sendo disponibiliza-
das sete vagas, e para vio-
lão, 18 vagas. Para a prá-

tica de capoeira, os inte-
ressados contarão com
uma oficina aberta.

Todas as aulas serão
presenciais e os alunos
deverão respeitar os pro-
tocolos de segurança
contra a Covid-19.

De acordo com o
Cras, as aulas ofereci-
das, além de atenderem
pessoas de várias faixas
etárias, têm o propósito de
transmitir ensinamentos
que podem ser utilizados
na vida profissional, inclu-
sive contribuindo como
fonte de renda da comuni-
dade. “Essas ações melho-
ram a comunicação entre
os usuários, possibilitam a
troca de experiências coti-
dianas e promovem a re-
flexão sobre temas atuais
pertinentes”, destacou
Cirlei Lourenço.Feira de artesanato na praça São José, todas as quartas-feiras
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O Hospital Nossa Se-
nhora das Dores (HNSD)
inaugurou na manhã de
sexta-feira (29), as obras
de expansão da seção de
hemodiálise, que agora
passa a atender até 246
pacientes por semana –
36 a mais do que a capa-
cidade anterior.

“Ao entregar a hemo-
diálise nós estamos aten-
dendo uma camada de
pessoas necessitadas, o
que é muito importante,
pois é um trabalho que
perpetua a vida, que sal-
va vida. Então estou
muito feliz”, afirmou
Márcio Antônio Labru-
na, provedor do HNSD.

Para atender a nova
unidade, foram adquiri-
das seis novas máquinas
de diálise, chegando a
41 equipamentos dispo-
níveis para atendimen-
to. Assim, o setor con-
seguirá realizar 738 ses-

Governo de São Gonçalo
nega irregularidade no

auxílio enchente

Hemodiálise do HNSD passa a contar
com 41 máquinas, seis novas

sões a cada seis dias, já
que cada paciente de-
manda três sessões se-
manais. A hemodiálise
também passou por me-
lhorias estruturais com
a ampliação da sua área

de atendimento, assim
como o desenvolvimen-
to de áreas de apoio para
a equipe técnica.

“Com a reforma da
hemodiálise, passamos a
oferecer aos nossos pa-

cientes uma estrutura
mais acolhedora e com
um parque tecnológico
reformado, o que melho-
ra a qualidade da diáli-
se. Então, essa é uma re-
tribuição da Irmandade

Nossa Senhora das Do-
res, do HNSD, para toda
a comunidade de Itabira
e região”, ressaltou Ale-
xandre Coelho, diretor-
executivo do hospital.

Apoio
Além de aumentar o

número de equipamentos,
as antigas máquinas fo-
ram substituídas por no-
vos modelos, todos com
tecnologia avançada para
o tratamento de diálise. O
que foi possível graças a
uma emenda parlamentar
encaminhada pelo ex-de-
putado federal Enéias
José dos Reis.

História
A unidade de hemo-

diálise do HNSD foi
inaugurada em janeiro
de 1989 com apenas cin-
co máquinas e 11 paci-
entes – um trabalho que
contou com importante

contribuição de Márcio
Labruna e do médico e
atual vice-prefeito de
Itabira, Marco Antônio
Gomes, que segue como
responsável pelo setor.

Em 1999, após a do-
ação de 21 máquinas fei-
ta pela Vale, o setor foi
transferido para o prédio
que atualmente ocupa.
Agora, com a nova refor-
ma e o aumento dos
equipamentos, o HNSD
passa a contar com 41
máquinas por turno.

Reconhecimento
O prefeito Marco An-

tônio Lage participou da
inauguração e durante o
seu discurso destacou a
importância dos traba-
lhos realizados por Már-
cio Labruna e o médico
Marco Antônio Gomes
para a construção de um
serviço de diálise eficien-
te para Itabira e região.

Marco Antônio Lage destacou a importância dos trabalhos realizados
para a construção de um serviço de diálise eficiente para Itabira e região

Moradores de São
Gonçalo do Rio Abaixo
estão procurando verea-
dores e a imprensa para
denunciar possíveis irre-
gularidades no auxílio en-
chente, criado pelo prefei-
to Raimundo Nonato
Barcelos “Nozinho”
(PDT) no início deste ano
para repassar recursos fi-
nanceiros de R$ 10 mil aos
núcleos familiares e pes-
soas jurídicas atingidos
pela enchente de janeiro.

Alguns moradores
atingidos estão apontando
dificuldades para se en-
quadrarem no cadastro,
mesmo comprovando ne-
cessidade. Eles denunci-
am também desorganiza-
ção na comissão de avali-
ação, possíveis privilégi-
os e até mesmo fraude.

A reportagem do Fo-
lha Popular enviou
questionário para a As-
sessoria de Comunica-
ção da Prefeitura, que
nega a prática de favo-
recimento, desorganiza-
ção e fraude no cadastro
do auxílio enchente.

Conforme resposta, o
benefício é concedido

Cheio do rio Santa Bábara invadiu casas e lojas na
região central. Zona rural também foi afetada

aos que se enquadraram
nos critérios da lei, como
perda de bens móveis e
imóveis, e que não exis-
te desorganização na
comissão de avaliação, pri-
vilégios e possível fraude.

Os moradores que fa-
zem a denúncia insistem
que o governo está fazen-
do mais propaganda do
que ajudando as pessoas
atingidas e que a demora
na avaliação dos pedidos
demonstra descaso.

Para criar o auxílio
enchente, o governo dis-
ponibilizou do Orçamen-
to Municipal, por meio
de abertura de crédito es-
pecial, R$ 3,5 milhões.

A Câmara Municipal,
por meio de ofício assina-
do pelos vereadores Die-
go José Ribeiro (PDT),
Eloísio Raimundo dos
Santos “Lulu” (PDT),
Marlon Túlio Pessoa Cos-
ta (PL), Gladston Marce-
lo de Castro (PDT) e Fá-
bio Justino Alves “Sassá”
(PSB) autorizou a devolu-
ção de R$ 730 mil para
complementar o auxílio,
totalizando em R$ 4,23
milhões, valor para aten-
der cerca de 430 cadastros.

Algumas famílias e
empresários já estão rece-
bendo o recurso. Conforme
a Prefeitura, as avaliações
dos cadastros seguem.

Prefeitura
já tem

licença para
demolir e

reconstruir
ponte
central em uma obra para recu-

perar a estrutura. O pro-
jeto já estava em proces-
so de licitação e aguar-
dando recurso do Gover-
no do Estado para ser
iniciada. Contudo, as
chuvas em janeiro deste
ano provocaram uma
nova trinca na estrutura
que levou à necessidade
de sua demolição.

O laudo técnico com-
provou a urgência da de-
sativação da estrutura e
a Prefeitura só estava de-
pendendo da aprova-
ção do licenciamento
ambiental para iniciar a
demolição e licitação de
uma nova estrutura.

O licenciamento é ne-
cessário neste caso, con-
forme explicou a secretá-
ria do Codema, Natália
Gomes de Morais, devi-
do a obra envolver um
curso d’água. Entretanto,
ao analisar o pedido da
Prefeitura, o conselho
constatou que os impac-

tos ambientais são qua-
se irrelevantes, dispen-
sando inclusive condici-
onantes. “Não tem con-
dicionante porque não
tem supressão vegetal”,
explicou ela.

Durante a obra, a
Prefeitura ainda terá
que construir uma pas-
sarela provisória para a
travessia de pedestres.
Os veículos deverão
continuar usando a úni-
ca ponte que sobrou,
próxima à cooperativa.

Segundo já divulga-
do pelo prefeito Reinal-
do das Dores Santos
(PSB), a obra foi orçada
em R$ 3 milhões. Um
convênio com o Gover-
no de Minas garantirá
parte do valor, cerca de
R$ 1,2 milhão, e o res-
tante será pago com re-
cursos do Município. 

A expectativa é de
que a demolição ocor-
ra em breve e a obra
seja iniciada neste mês.

A Prefeitura de San-
ta Maria de Itabira rea-
lizará em breve a demo-
lição da ponte central
sobre o rio Jirau. A me-
dida estava aguardando
a liberação do licencia-
mento pelo Conselho
Municipal de Meio
Ambiente (Codema).
Depois de analisar toda
a situação e condições
de risco envolvendo a
estrutura, o colegiado
assinou a permissão.

A via é uma das
principais ligações en-
tre a região central e os
bairros Conselho e Po-
ção e foi interditada em
fevereiro de 2021, após
o município ser atingi-
do por fortes chuvas.
Na ocasião, com o
transbordamento do rio,
a ponte teve as estrutu-
ras comprometidas.

Os planos iniciais da
Prefeitura consistiam

SANTA MARIA

No dia 20 de abril empresa realizou sondagem
para definir melhor fundação para a obra
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O programa Família
Acolhedora acaba de
passar por uma reformu-
lação no seu funciona-
mento. Visando garantir
condições aos interessa-
dos, o Governo Munici-
pal passa a pagar 30% do
salário mínimo para as
famílias cadastradas
para acolher crianças e
adolescentes em situa-
ção de risco. Para isso, é
necessário que as famíli-
as inscritas se compro-
metam ao compareci-
mento a cursos, treina-
mentos, reuniões e pales-
tras, que se façam neces-
sários ao aperfeiçoamen-
to e aprendizado sobre os
princípios, deveres e res-
ponsabilidades por ser
uma família acolhedora.

Entretanto, a criança
continua sendo o princi-
pal foco do trabalho rea-
lizado pela Prefeitura,
que requer a parceria da
população, enfatiza a se-
cretária municipal de
Assistência Social, Már-
cia Aparecida Lage,
“Essa questão financei-
ra não é a mais importan-
te. Se a família se cadas-

A presidente do Sin-
dicato Intermunicipal
dos Servidores Públicos
Municipais de Barão de
Cocais, Catas Altas e
Santa Bárbara (Sindca-
basa), Rita de Cássia Ri-
beiro, usou as redes so-
ciais da entidade para
fazer uma denúncia con-
tra o secretário munici-
pal de Educação de Ba-
rão de Cocais, Rodinelly
Jordane Fonseca Gomes.
Ela disse que foi força-
da a sair da prefeitura
quando se reunia com
uma servidora. O fato
ocorreu na quinta-feira
(28). No mesmo dia, o
sindicato soltou uma
nota de repúdio contra a
ação do representante do
Executivo municipal.

Na nota, o Sindcaba-
sa cita que Rita Ribeiro
foi expulsa quando ten-
tava sanar dúvidas de
uma servidora.

O sindicato conside-

Santa Maria faz adequações ao
programa Família Acolhedora

trar somente pelo incen-
tivo, a chance de dar cer-
to é pequena, pois vai
muito além, como eu
disse, é um ato de amor.
O auxílio é fundamental,
mas não o principal”,
afirmou a secretária.

O programa funciona
em Santa Maria de Ita-
bira desde 2017 e tem
como objetivo oferecer
acolhimento provisório à
criança ou ao adolescen-
te que foi afastado do
convívio familiar por
meio de medida proteti-
va, até que seja viabili-
zado o retorno ao conví-
vio com a família de ori-
gem ou, encaminhamen-
to para adoção.

A participação é aber-
ta para pessoas maiores
de 21 anos, sem restrição
de gênero ou estado civil,
que tenham residência
fixa no município. Os
membros da família tam-
bém precisam concordar
com a ação e a família ter
disponibilidade de tempo
e interesse em oferecer
proteção e amor às crian-
ças e adolescentes.

O incentivo de 30%

foi criado após o prefei-
to Reinaldo das Dores
Santos discutir com a
Comarca e o Ministério
Público o aprimoramen-
to do programa e a insti-

ça por vez, exceto quan-
do se tratar de grupo de
irmãos. “No período do
acolhimento, a família
troca o incentivo de 30%
por um salário mínimo
para auxiliar nas despe-
sas relativas a alimenta-
ção, vestuário, material
escolar e demais necessi-
dades, sendo esse auxílio
acrescido de meio salário
mínimo quando se tratar
de grupo de irmãos”, ex-
plicou Márcia Lage.

A equipe técnica
composta por assistente
social e psicóloga pres-
tará acompanhamento
sistemático à família
acolhedora, à criança
acolhida e à família de
origem, com vistas à
reintegração familiar e
com os demais organis-
mos parceiros, manten-
do atualizado banco de
dados sobre avaliações
periódicas, ocorrênci-
as, cadastros, estatísti-
cas e experiências.

Atualmente, não tem
criança e nem adolescen-
te aguardando por aco-
lhimento provisório,
mas, conforme explicou

Márcia Lage, a manuten-
ção do cadastro das fa-
mílias para o atendimen-
to correto quando preci-
sar, se faz necessária.

No momento, no mu-
nicípio só tem uma famí-
lia cadastrada, o que tor-
na uma preocupação, em
caso de uma necessidade.

De acordo com a se-
cretária, o acolhimento
em ambiente familiar
possibilita a construção
de relações de afeto e
constância dos cuidados,
que são elementos essen-
ciais para o desenvolvi-
mento integral e saudá-
vel de crianças e adoles-
centes, mas precisa con-
tar com a sensibilidade
e solidariedade da popu-
lação. “O programa traz
a possibilidade de crian-
ças e adolescentes que
passam por um momen-
to difícil serem acolhidas
no âmbito familiar, mui-
to mais indicado que o
acolhimento em abrigos.
É principalmente um ato
de amor que uma família
pode demonstrar ao rece-
ber essas crianças ou ado-
lescentes”.

Presidente de sindicato diz que foi expulsa
da Prefeitura de Barão; governo nega

rou a atitude do secretá-
rio arbitrária e ilegal, sen-
do que essa atitude tam-
bém não seria, conforme
afirma o sindicato na nota,
de competência do gestor
da Educação no municí-
pio, demonstrando assim,
estar tomando uma deci-
são incompatível com o
cargo ocupado.

A nota de repúdio diz
ainda que a atitude do se-
cretário fere o artigo 123

da Lei Orgânica Munici-
pal, que permite que a reu-
nião entre servidores e
sindicatos aconteça no lo-
cal de trabalho.

O sindicato destaca
na publicação que irá
adotar medidas cabíveis
para que a situação seja
resolvida.

O episódio envolven-
do a denúncia de expul-
são da representante dos
servidores públicos muni-

cipais aconteceu cerca de
20 dias após o Sindcaba-
sa ter liderado uma mani-
festação, com ato público
dos servidores, para de-
cretar estado de greve.
Com o movimento, a ca-
tegoria cobra melhores
condições de trabalho, a
valorização do serviço pú-
blico e o fim da terceiri-
zação. Rita Ribeiro disse
que a pauta de reivindica-
ções já foi entregue para

o Executivo, mas ainda
não foi dado retorno.

Além da reivindica-
ção de direitos pontuais,
os servidores buscam
por meio do sindicato a
realização de uma audi-
ência pública para es-
tender ao público e au-
toridades competentes a
discussão da situação
dos servidores e servi-
ços públicos ofertados
pelo Município.

Rodinelly Gomes,
por meio da Assessoria
de Imprensa da Prefei-
tura de Barão de Cocais,
negou a acusação feita
pela sindicalista. Ele
afirma que em nenhum
momento forçou a saída
da representante dos tra-
balhadores da prefeitu-
ra, mas, entretanto, ad-
mitiu ter pedido para ela
aguardar antes de ser
atendida, uma vez que
não havia agendamento
previsto com o sindica-
to na data.

De acordo com o se-
cretário de Educação, o
ocorrido na verdade foi
um pedido para que a
representante do Sind-
cabasa aguardasse para
ser atendida, visto que
não havia agendamen-
to para reunião. “Não
houve expulsão ou dis-
cussão de qualquer
tipo”, disse em nota ao
Folha Popular.

Sindicato soltou uma nota de repúdio contra a ação do representante do Executivo municipal

tuição de incentivo fi-
nanceiro para as famíli-
as que se cadastrarem.

Entretanto, cada fa-
mília acolhedora só po-
derá acolher uma crian-

“A criança continua sendo o principal foco do
trabalho realizado pela Prefeitura, que requer a

parceria da população”, diz Márcia Lage
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A Prefeitura de San-
ta Maria de Itabira pro-
move nos dias 3, 4 e 5
de junho a tradicional
cavalgada da cidade. A
festa, que chega à sua 34ª
edição, vai contar com
shows de artistas de re-
nome nacional como
Matogrosso & Mathi-
as, George Henrique &
Rodrigo e João Lucas
& Diogo. Artistas regi-
onais também fazem

Programação traz George Henrique & Rodrigo,
João Lucas & Diogo e Matogrosso & Mathias

 34ª Cavalgada de Santa Maria de Itabira

Os ingressos da festa serão trocados por alimentos não perecíveis e produtos de higiene pessoal

parte da programação.
No domingo, o tra-

dicional concurso de
marcha vai premiar os
ganhadores com R$
400 para o 1° prêmio,
R$ 300 para o 2º e R$
200 para o 3º prêmio. O
Campeão dos Campe-
ões leva R$ 1.000. A
taxa de inscrição será
de R$ 80 por animal
(mínimo de quatro ani-
mais por categoria)

A 34ª Cavalgada tem
um objetivo maior, além
da promoção do entrete-
nimento, promover a so-
lidariedade. Os ingressos
da festa serão trocados
por alimentos não pere-
cíveis e produtos de hi-
giene pessoal que serão
destinados às entidades
Recanto Salvador Pires,
Hospital Padre Estevam,
Creche Cordeirinhos de
Cristo e Apae.

A tradicional Cavalgada de Santa Maria está de volta. Registros da edição de 2018

Na sexta-feira (3)
serão quatro shows.

Entre eles, o de
George Henrique
& Rodrigo (foto)

No sábado (4), mais
três shows aquecem a
noite. Entre eles, o de

Mato Grosso &
Mathias (foto)

Também na sexta-
feira, terá shows com
João Lucas & Diego

(foto), Renato Morais
e Lara Drumond


